



PROCEEDINGS OF
THE 2nd SYMPOSIUM
ON YUANJI THEORIES

第二屆元極學理論
研討會論文集

張志祥

主編

大連理工大學出版社

(辽)新登字 16 号

第二届元极学理论研讨会论文集

Dierjie Yuanjixue Lilunyantaohui Lunwenji

张志祥 主编

大连理工大学出版社出版发行 (邮政编码:116024)

大连金州印刷厂印刷

开本:850×1168 印张:17 字数:421 千字

1992 年 8 月第 1 版 1992 年 8 月第 1 次印刷

印数:1-10000 册

责任编辑:方延明 王佳玉

封面设计:姜广武

责任校对:任 夺

技术设计:王恒顺

ISBN 7-5611-0631-9/R·5

定价:7.80 元

第二届元极学理论研讨会论文集编委会

主任委员:张志祥 (湖北省鄂州市元极学研究院人体科学研究员)

编 委:孙焕纯 (大连理工大学固体力学教授)

刘锡琛 (湖北省鄂州市元极学研究院数学教授)

刘润彬 (大连理工大学计算机副教授)

余开记 (湖北省鄂州市元极学研究院人体科学副研究员)

李 云 (大连大学师范学院化学副教授)

李兴堤 (湖北省鄂州市元极学研究院工程师)

林柏野 (中国人民解放军国防大学哲学教授)

张培元 (大连理工大学计算机工程师)

赵九明 (辽宁师范大学物理副教授)

郭必康 (大连理工大学哲学教授)

郭 军 (中国人民解放军海军 403 医院副主任医师)

饶会林 (东北财经大学经济学研究员)

隋允康 (大连理工大学计算力学副教授)

前 言

第二届元极学理论研讨会于1991年8月8日至11日在大连理工大学召开。这是元极学问世后又一次全国性的盛会。会议由湖北省元极功法研究会委托大连市元极功法研究会承办。

元极学是开天辟地以来,首次在人类面前展现的新生学科,是我们祖先研究人天理论的必然结晶。短短的两年,元极学的研究涉及到传统的哲学、中医学、易学、书画、佛学、儒学、道学、现代的数学、物理、化学、思维科学、人体科学、生物学、天文学、系统科学等诸多学科,展示出元极学多学科交叉和综合的研究方向。元极学作为具有中国特色的新兴的人天科学,正以崭新的步伐登上科学的殿堂。这次会议是元极学发展史上的一个重要里程碑,标志着元极学的研究步入了一个新的天地。元极学创立的源头是“和”,元极学研究的归根是“和”。元极学的研究只有在“和”中才能生发、运化和返归。“和”研究进一步丰富了元极学的内容,完善了元极学的理论体系。

这次大会我们收到来自全国的论文302篇,涉及范围极为广泛。由于篇幅所限,论文集仅收集了部分论文,另有部分采用摘要和题录的形式刊登于后,以便于同道之间的交流和联系。

感谢论文作者的智慧支持!

感谢全国元极学友心德功的奉献!

湖北省鄂州市元极学研究院

1992年4月18日

目 录

前言

综合篇

中国气功科学研究会理事长张震寰给第二届元极学 理论研讨会的贺信·····	2
武汉大学副校长戴礼彬教授给第二届元极学理论研讨会的贺 电·····	3
张志祥先生在第二届元极学理论研讨会开幕式上的讲话 ·····	4
张志祥先生在第二届元极学理论研讨会闭幕式上的讲话 ·····	6
第二届元极学理论研讨会筹委会致第二届元极学理论研讨会 代表的信 ·····	10
一年来元极学研究概况 ·····	12
第二届元极学理论研讨会会议纪要 ·····	23

论文篇

“和”论 ·····	张志祥	28
元极学与马克思主义哲学 ·····	林柏野	39
元极图的宇宙全息统一性 ·····	刘考柱	46
“无有”浅论 ·····	贺恩科	53
元极五行场论 ·····	文元龙	63

生化返规律的层次性与普适性初探 ... 饶会林 孟庆学	69
人天和合 再造青春	郭必康 83
略论元极学的人天整体观	程静宇 94
浅谈元极学人天整体观的内涵..... 丛日云 张美玲	105
性命学说及对其的现代认识.....	隋允康 119
元极性命理论之我见.....	望熙文 143
元极学所蕴含的《周易》气理象数学说.....	李昌林 150
易在元极学中的应用.....	田险峰 161
元极理论与《黄帝内经》.....	徐秀芝 170
元极五脏图.....	宋安华 179
元极学中的中医学思想浅论..... 高宇明 岳中波	183
元极性命医学的重要法则——安和神气..... 丁来标	189
浅谈修炼与中国画发展的关系	
——从元极书画展得到的启示..... 付京亮	193
用元极理论探讨东西方饮食结构之差异..... 康荣生	198
皇极的内涵及其指导作用.....	杨少明 213
元极场浅论.....	李进都 221
“三元”物质性的进一步探讨与研究方向..... 蔡顺德	228
对元极修炼的物理初探.....	赵雨林 238
关于元极学中“无形转有象”系统中电磁波的研究	
..... 宣 鸿	240
元极图与人体生物钟应用初探..... 李培之 刘亦雄	248
关于元极之和.....	李兴堤 260
浅析体悟中的“球面化元极图”..... 曹光华	265
元极图理论与现代协同学原理.....	赵九明 272
对元极学含三归一逻辑的思考.....	刘润彬 283
元极图与商品经济系统简析.....	林勇明 293
浅析元极功法中的自动控制问题..... 徐新喜	298

元极学与系统工程学·····	韩俊杰 吴春来	306
论元极优生·····	孙玉红 李 铁	314
信息接受与反馈		
——试论元极全息观在中医临床上的运用·····	陈习文	319
运用元极学对心—脑—血管疾病诊治的初探		
·····	刘凤智	326
元极功对智力开发初探·····	董开宇	332
音与力——试谈元极理论与异质同构		
说的异同及其对音乐审美中主客体之间		
转换媒介问题的启示·····	孙 怡	339
元极科学实验在大连理工大学·····	叶宝瑞	351
主要参考文献·····		357

实验篇

元极功外气对人体病原菌的影响·····	刘自镒等	361
元极功外气的杀菌力测定·····	任建平等	367
元极静功对正常人外周血细胞数量的影响·····	陈建华	371
元极功法治疗耳聋的三次实验·····	耿素墨 徐兴举	374
元极功法治疗矽肺初探·····	李慎昌等	380
窍位皮肤电阻的方向性及其与元极功修炼		
·····	黄树芳 梁纶慧	387
元极功的脑电效应初探·····	李云等	399
借助有关仪器测试元极修炼效应·····	刘杰三等	402
修炼元极功对个性影响初探·····	其其格等	409
元极针法初探·····	刘文华	415
元极功防治中学生近视效果观察·····	吴汉荣等	419
元极书画展对近视眼高血压的疗效观察·····	邓 黎	425
元极功对核酸溶液紫外吸收值的影响·····	孔 羽等	435

元极功对光生伏特效应的影	刘延明等	442
元极功场对激光干涉条纹影响的观察	刘延明等	445
元极功对蔗糖溶液旋光度的影响	刘延明等	449
元极功对二向色偏振片光强主透过率、消光比的影		
.....	刘延明等	452
元极功场中液体表面张力系数的变化	蒋萃翘等	455
元极功对永磁体表面磁场强度的影响	齐凤春等	460
元极功法与化学振荡反应	王国荣等	463
元极功对弹簧钢片耐腐蚀性能的影响		
.....	蒋洛翘 连遂	467

摘要篇

试论元极功创立初期继承延续炎黄文化的贡献		
.....	刘保康	471
儒释道精义与元极之“和”	张士英	471
中华古典哲学与中国元极功法	刘茂清	472
对基本粒子与元极三元的思考	李兴堤	473
元极物质观	王金岭	474
浅论“三元极化观”与“辩证真实观”的一致性		
.....	杨革非	475
元极图卦位初探	侯解民 辛一波	476
元极性命学说初探	王士魁	478
人心初探	宣宇才 谢虹	480
元极功法与书画相结合的探索	董建文	481
元极思维的传统性科学性	周 炜	481
浅谈元音与开发深层潜意识的关系		
.....	宫雪梅 程 瀛	482
用元极图理论探讨农业生态系统	蒋文春	482

元极功与物质文明和精神文明建设·····	李勤等	485
元气元光元音与经脉网络·····	陈国应 程琦	485
元音传递初探·····	俞维义	487
元极学宇宙演化与黑洞和宇宙大爆炸学说的一致性 ·····	刘达璋	487
现代混沌论与元极学·····	张 青	488
试将元极功法纳入教育体系的设想 ·····	姜向日 刘 爽	489
元极“无字真经”与胎儿关系的探讨·····	何水木	490
元极理论与现代医学的关系·····	王秀玲	491
浅谈建立元极性命医学的基点摘要·····	王玉慧	492
元极修炼本质初探·····	马远平	492
“三环九转”机制初探·····	邹和新	493
元极医学初探·····	吴复松	493
元极功修炼者炼功窍穴静电电位变化情况分析 ·····	李显君等	494
修炼元极功法的窍位测试·····	芮秀英	498
元极按摩法的机理分析·····	张培元	501
元极按摩法功理初探·····	殷鉴权	502
元极功对 19 例患者心电图影响初步观察 ·····	吕 华	503
浅谈运用元极图机理指导修炼治疗糖尿病综合症之功效 ·····	王玉华	504
元极功法对冠心病的疗效观察·····	马光琴	504
利用念力治愈了十二指肠壅积症一例·····	石春英等	505
元极功对色觉异常作用初探·····	叶宝瑞等	506
元极功对头孢唑啉钠溶液浓度的影响·····	王晓波等	508
元极功外气对作物种子及其幼根幼叶的生理影响 ·····	刘雪厚等	509

元极外气对电离度的影响.....	吕啸云等	511
元极功面授班功场测试分析.....	李显君等	513
元极功对光电倍增管的影响.....	李洪升等	514
元极功外气的光效应现象的初探.....	张小鹏等	516
元极功对“弗朗克—赫兹”实验的影响.....	孙金英等	517
元极功对热电子发射的影响.....	陈培敏等	518
附录		
论文题录.....		521
后记.....		524

PROCEEDINGS OF THE 2nd SYMPOSIUM ON YUANJI THEORISERS
CONTENTS

ADDRESSES

Letter of Congratulation	Zhang Zhen Huan
Message of Congratulation	Dai Li Bin
Opening Address	Zhang Zhi Xiang
Closing Address	Zhang Zhi Xiang
Message to Representatives	Organizing Committee
General Survey of One year Research on Yuanji Science	Ezhou Yuanji Science Research Institute
Review on the Second Session of Yuanji Science Symposium	The 2nd Symposium

PAPERS

On Harmony	Zhang Zhi Xiang
Yuanji And Marxist Philosophy	Lin Bo Ye
Universal Holographic Integrity of the Yuanji Diagram	Liu Kao Zhu
Elementary Introduction to the Non – Existing and Being	He En Ke
On the Field of Yuanji Five Xings	Wen Yuan Long
The Levels and Universalism of the Law of Generation – Evolution – Return	Rao Hui Lin, Meng Qing Xue
Harmonization of Nature and Human Beings	Guo Bi Kang
Briefly on the Notion of Nature – Human Integrity	Cheng Jing Yu
Elementary Introduction to the Notion of Nature – Human Integrity	Chong Ri Yun, Zhang Mei Ling
Mind and Body Theory and It's Recent Understanding	Sui Yun Kang
My Understanding of the Yuanji Mind and Body Theory	Wang Xi Wen

The Theory of Vital Energy, Logic, Substantiality and Numerals in 《Zhou Yi》implied in Yuanji Science	Li Chang Lin
Application of 《Zhou Yi》Theory in Yuanji Science	Tian Xian Feng
The Relations Between Yuanji Theory and 《Huang Di Nei Jing》	Xu Xiu Zhi
The Diagram of Five Internal Organs in Yuanji	Song An Hua
Elementary Introduction to Chinese Medicine in Yuanji Theory	Gao Yu Ming, Yue Zhong Bo
An Important Principle in Yuanji Mind and Body Medicine – The Harmonization of Vital Energy	Ding Lai Biao
Elementary Introduction to the Relationship Between Yuanji Exer- cise and the Development of Chinese Paintings ...	Fu Jing Liang
Research into the Diet Differences in the East and West Countries by the Application of Yuanji Theory	Kang Rong Sheng
Notion of Huangji and its Guiding Role	Yang Shao Ming
Elementary Introduction to the Yuanji Field	Li Jin Du
Further Investigation into the Materiality of Three Yuans and Re- search Orientation	Cai Shun De
Elementary Study on the Physical Aspects of Yuanji Exercise	Zhao Yu Lin
A Study on the Electromagnetic Wave in the “Invisible Turning to Taking Shape” System in Yuanji Science	Xuan Hong
A Preliminary Investigation on the Application of Yuanji Diagram to the Human Body Biological Clock	
.....	Li Pei Zhi, Liu Yi Xiong
On the “Harmony” of Yuanji	Li Xing Ti

A Brief Analysis of "Spherical Yuanji Diagram"

..... Cao Guang Hua

The Theory of Yuanji Diagram and the Principle of Modern Coordi-

nation Zhao Jiu Ming

Some Considerations about the Logic of "Containing Three Back to

One" in Yuanji Liu Run Bin

A Brief Analysis of Yuanji Diagram and the System of Commodity

Economy Lin Yong Ming

A Brief Analysis of the Problem of Automatic Control in Yuanji

Exercise Xu Xin Xi

Yuanji Science and System Engineering

..... Han Jun Jie, Wu Chun Lai

On Yuanji Eugenics Sun Yu Hong, Li Tie

The Receiving and Feedback of Information Chen Xi Wen

A Preliminary Study on the Application of Yuanji Science to the

Diagnosis and Therapy of Heart - Brain - Cardiovascular Diseases

..... Liu Feng Zhi

A Preliminary Study on the Intelligence Development With Yuanji

Science Dong Kai Yu

Sound and Force - A Tentative Discussion on the Inspiration of

Yuanji Theory on the Appreciation of Music Sun Yi

The Experiments Carried out in Dalian University of Technology

on Yuanji Science Ye Bao Rui

EXPERIMENTAL REPORTS

The Effect of Yuanji External Vital Energy toward the Human

Body Bacteria Liu Zi Rong et. al.

The Measurement of the Rate of Killing Bacteria by Yuanji External Vital Energy Ren Jian Ping et. al.

The Effect of Yuanji Still Exercise toward the Quantity of Blood Cell at the Surface of Normal Human Being Chen Jian Hua

Three Experiments on the Therapy of Deafness with Yuanji Exercise Geng Su Me, Xu Xing Ju

Preliminary Tests on the Therapy of Silicosis with Yuanji Exercise Li Shen Chang et. al.

The Directionality of Skin Resistance at Qiaos and its Relationship with Yuanji Exercise Huang Shu Fang, Liang Lun Hui

Preliminary Tests on the Brain – Electricity Effect with Yuanji Exercise Li Yun et. al.

The Measurement of Yuanji Exercise Effects with Instruments Liu Jie San et. al.

Preliminary Study on the Effects of Yuanji Exercise on Personalities Qi Qi Ge et. al.

Preliminary Study on Yuanji Acupuncture Liu Wen Hua

The Observation of Effects on the Therapy of Near Sightedness of Middle School Students with Yuanji Exercise Wu Han Rong et. al.

The Observation of Effects on the Therapy of Near Sightedness and Hypertension with the Exhibition of Yuanji Calligraphy and Paintings Deng Li

The Effects on the Absorption of Ultra – Violet Rays by the Solution of Nuclear Acid with Yuanji Exercise Kong Yu et. al.

The Influence on the Photo – Electric Effects with Yuanji Exercise Liu Yan Ming et. al.

Observation of the Influence on Laser Interference Fringes with

Yuanji Exercise	Liu Yan Ming et. al.
The Effect on the Optical Rotation of Cane Sugar Solution with Yuanji Exercise	Liu Yan Ming et. al.
The Effects on the Primary Rate of Penetration and Extinction Coefficient of Two Dimensional Polarized Light Intensity with Yuanji Exercise	Liu Yan Ming et. al.
The Variation of the Coefficient of Surface Tension in an Yuanji Exercise Field	Jiang Cui Qiao et. al.
The effect on the Surface Magnetic Field Intensity of a Permanent Magnet with Yuanji Exercise	Qi Feng Chun et. al.
Yuanji Exercise and Chemical Oscillation	Wang Guo Rong et. al.
The Effects on the Anti – Corrosion Properties of Spring Steels with Yuanji Exercise	Jiang Luo Qiao, Lian Shui

ABSTRACTS

A Survey of the Contributions of Yuanji Exercise in the Early Period of Founding to the Succession and Development of Emperor Yan – Huang's Culture	Liu Bao Kang
The Essence of confucism, Buddhism, Daoism and the “Harmony” of Yuanji	Zhang Shi Ying
Chinese Classical Philosophy and Chinese Yuanji Exercise	Liu Mao Qing
Some Considerations about the Fundamental Particles and Yuanji Three Yuans	Li Xing Ti
The Material Point of View of Yuanji	Wang Jin Ling
A Preliminary Discussion on the Unity of “Three Yuan Polarization” and “Dialectic Reality Doctrine”	Yang Ge Fei

A Preliminary Study of the Divinatory Sites of Yuanji Diagram	Hou Jie Min, Xin Yi Bo
Mind, Body, Soul and Others –a Preliminary Study on the Yuanji Theory of Mind and Body	Wang Shi Kui
A Preliminary Study on the Human Mind	Xuan Yu Cai, Xie Hung
An Investigation of the Co – ordination of Yuanji exercise and Calligraphy & Paintings	Dong Jian Wen
The Heritability and Scientific Nature of Yuanji Thinking	Zhou Wei
Some Discussion on the Relationship of Yuan Yin and the Development of Deep Subconsciousness	Gong Xue Mei, Cheng Ying
The Investigation of Agricultural Ecology System with the Theory of Yuanji Diagram	Jiang Wen Chun
Yuanji Exercise and the Reconstruction of Material and Spiritual Civilization	Li Qin et. al.
Yuan Qi, Yuan Guang, Yuan Yin and the Jingluo Network	Chen Guo Ying, Cheng Qi
A Preliminary Study of the Transmission of Yuan Yin	Yu Wei Yi
The Agreement of the Yuanji Point of View of the Universe Evolution and the Theory of Blackhole and Solar Burst	Liu Da Zhang
Modern Chaos Theory and Yuanji Science	Zhang Qing
An Attempt to include the Yuanji Exercise into the Educational System	Jiang Xiang Ri, Liu Suang
The Relationship Between Yuanji “Non – Character True Discipline” and the Baby Growth	He Shui Mu

The Relationship Between Yuanji Theory and Modern Medicine	Wang Xiu Ling
Some Abstracts about the Fundamentals of Yuanji Medicine of Mind and Body	Wang Yu Hui
Preliminary Investigation on the Nature of Yuanji Exercise	Ma Yuan Ping
Preliminary Investigation on the Mechanism of "three Maes and Nine Rounds"	Zhou He Xin
Preliminary Study on Yuanji Medicine	Wu Fu Song
The Analysis of Variation in Static Charge Potencial of Qiaos during Yuanji Exercise	Li Xian Jun et. al.
The Exploration of Qiaos during Yuanji Exercise	Rui Siu Ying
The Mechanism of Yuanji Massage	Zhang Pei Yuan
The Principle of Yuanji Massage	Yin Jian Quan
Observation of the Effects of Yuanji Exercise on the Electro—Cardiograms of nineteen patients	Lu Hua
A Preliminary Study on the Effects of the Application of Yuanji Diagram to the Therapy of Diabetes	Wang Yu Hua
Observation of the Effect of Yuanji Exercise on the Therapy of Coronary Heart Disease	Ma Guang Qin
An Example of Curing the Duodenal Congestion With the Mind Force	Shi Chun Ying et. al.
Preliminary Investigation of the Effect of Yuanji Exercise on the Abnormal Behavior of Color Sensation	Ye Bao Rui et. al.
Effect of Yuanji Exercise on the Concentration of the Cafazolin Sodi Solution	Wang Xiao Bo et. al.
The Effect of Yuanji Exercise External Vital Energy on the Physi-	